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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/448/2021_2022__E7_82_92_E

8_82_A1_E6_94_B6_E5_c46_448452.htm 日前国家税务总局下

发的《关于做好2007年度年所得12万元以上个人自行纳税申

报工作的通知》再次在股市上掀起波澜，引发起投资者对炒

股收入纳税的联想。 尽管申报并不等于缴纳，但仍然令投资

者产生征税的联想。因为通常情况下，申报与征收是紧密地

联系在一起的；此外，早就有人主张开征资本利得税。可见

，投资者由个税申报产生个税开征的联想，并非毫无根据。 

随后有关媒体发表的澄清报道称，明年个人纳税申报政策未

变，股票转让盈利部分不需要纳税。笔者是赞成这种做法的

。 之所以认为中国股市没有对炒股收入开征个税的必要，是

因为我们的A股市场总体说来，还不具备给投资者提供稳定

回报的能力。虽然最近两年股市走牛，投资者获得了一定的

投资收益。但我们应该看到的是，这轮牛市本身就是因股改

而起的，打下了太多政策市的烙印。行情发展受外界影响很

大，并非是上市公司投资价值真的有了很大提高。 实际上，

本轮的牛市中真正赚钱的还是机构投资者。特别是今年“5.30

”之后，很多中小投资者实际上是处于亏损状态。因此，不

能因为股指的上涨，因为机构投资者赚得盆满钵满就误解市

场的信号，进而作出错误决策，认为应该要对个人投资者炒

股征税。 另一方面，从目前的税负来看，A股市场的税费之

重，在世界范围内也都是名列前茅的。今年5月30日起，我们

大幅提高了股票交易的印花税，同时，国家在降低银行存款

利息税的同时，却仍然保持着对红利、股息所得征收20%的



所得税。在这种情况下，如果再开征资本利得税，显然只能

进一步增加A股市场的税负，使原本就缺少投资价值的A股市

场更加缺少亮点。 更加重要的是，党的十七大报告明确提出

：国家将创造条件让更多群众拥有财产性收入。如果对投资

者的炒股收入开征个税，与这一大政方针的精神并不相符。 

所以，笔者以为，炒股收入不宜从申报前进至征税，相关部

门在处理此类问题的决策考量和新闻发布等方面也应慎重，

以避免给投资者带来不必要的误会，给市场造成不必要的震

荡，影响股市的稳定发展。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


